

ISTITUTO PIA SOCIETÀ
FIGLIE DI S. PAOLO
CASA GENERALIZIA
Via S. Giovanni Eudes, 25
00163 Roma
Tel. 06.661 3039 - Fax 06.661 57 208



Très chères sœurs,

Ce matin, vers 10heures, dans la communauté "Giacomo Alberione", d'Albano, le Seigneur a appelée aux "noces éternelles", notre sœur

VENTRESCA ELDA Sr M. LILIANA
Née à a Bugnara (L'Aquila) le 16 septembre 1920

Elle entra en Congrégation dans la maison de Sulmona, le 13 avril 1944, en plein climat de guerre. Dès que la situation le permit, elle s'achemina vers Rome ensemble à l'amie Teresa Vitalini. Elle racontait avec richesse de particuliers l'aventure vécue: ayant pris l'autobus, les deux jeunes voyagèrent perchées sur un camion qui portait une charge de pommes aux marchés généraux et elles arrivèrent à Rome si blanches de poussières que leur formatrice pensait qu'elles étaient deux petites vieilles. Seulement le jour après, lavée et restaurées, elles apparurent dans leur belle jeunesse.

Finie la guerre, en 1945 elle se rendit à Naples pour l'apostolat diffusif. Elle rentra ensuite à Rome pour le noviciat conclu le 19 mars 1947, avec la première profession. Tout de suite émergea le caractère décidé de Sr M. Liliana et son désir d'une réponse toujours plus radicale. En 1948, depuis la communauté de Ascoli Piceno où elle se trouvait pour la "propagande", elle écrivait à la Prima Maestra: "Je me suis décidée à écrire pour vous demander une faveur très grande, si vous le croyez bien je voudrais aller en mission. Mais que soit faite non la mienne mais votre volonté qui pour moi, est volonté de Dieu". Mais le Seigneur réservait à cette chère sœur une mission peut-être plus engageante de l'apostolat "ad gentes". En 1980, après avoir dépensé plus de trente ans dans la "propagande" dans les communautés de Ancône, Ferrare, Livourne, L'Aquila, se présenta la nécessité d'assister les parents âgés et participer de plus près au "calvaire" de la famille pour la perte du frère, attendu en vain pour plusieurs années. Elle vécut la période d'absence de la communauté avec grand désagrément et souffrance. Elle écrivait: "Le Seigneur permet des douleurs si fortes que l'on ne peut pas expliquer, elles sont un mystère. J'espérais pouvoir revenir vite mais malheureusement il n'est pas possible. Je ne peux rien prévoir, c'est tout noir, noir, noir".

Le papa vécut jusqu'à 105 ans et après douze ans d'assistance, Sr. Liliana rentra en communauté désireuse de se dépenser pour les sœurs et pour l'apostolat. Dans la maison de Catanzaro elle se dédia avec amour aux divers services à la communauté et aussi à la visite de personnes seules qu'elle savait dans le besoin de soins. Mais désormais arrivait pour elle aussi le temps de s'unir aux sœurs plus âgées. En 1999, elle fut insérée dans la communauté de Albano "Tecla Merlo" et ensuite, dans la communauté "Giacomo Alberione". Jusqu'à la fin elle a continué à être laborieuse valorisant son grand talent de la tricoterie. Elle était en effet une tricoteuse "parfaite" et elle mettait cette capacité, désormais rare, au service de la communauté et des missions. Ses "mains d'or" étaient toujours au travail pour confectionner des vêtements, châles, poignées pour les casseroles. Mais elle ne négligeait pas sa propre autoformation. Elle était très fidèle à la *lectio* du soir de l'Évangile proposé par la liturgie. Son missel témoignait combien elle était capable de "manger" la Parole. Elle ne négligeait pas la lecture de revues et journaux et parmi ses livres il y avait des textes de bon contenu culturel. Dans la communauté elle était un point de référence pour sa sagesse, sa sobriété, l'amour à la vocation paulinienne.

Il y a deux mois, un infarctus cardiaque empira ses conditions physiques. Mais la cause immédiate de sa mort a été le surgissement de complications au niveau intestinal. Elle fut hospitalisée pour quelques temps dans l'Hôpital "Regina Apostolorum" et hier elle fut reportée en communauté désormais en fin de vie. Le papa Carmine, en occasion du centième anniversaire, avait composé une prière qu'il récitait chaque jour: "Accorde-moi une bonne fin, ô Seigneur. Accorde-moi un passage heureux de ce monde et souviens-toi de moi, ô mon Dieu!". Certainement celle-ci a été aussi la prière de Sr Liliana qui, "prête avec l'habit nuptial", a accueilli avec amour l'invitation de l'Époux. Avec affection.

Sr. Anna Maria Parenzan
Vicairie générale

Rome, le 19 août 2010.